## LE MONDE DES SPÉCIALISTES

À <u>votre</u> santé!



#### **QUEL TEMPS POUR DEMAIN?**

### LE MONDE DES SPÉCIALISTES

LE SYNDICAT DES MÉDECINS SPÉCIALISTES FRANCOPHONES, MEMBRE DU CARTEL FÊTE SES 10 ANS.

CONFÉRENCE / DÉBAT 13 AVRIL 2024 CAMPUS UCHARLEROI

#### **QUEL TEMPS POUR DEMAIN?**

#### INTRODUCTION

Cet événement s'inscrit dans le cadre des 10 ans d'existence du MoDeS/Cartel.

Le Monde des Spécialistes est un syndicat de médecins spécialistes né en 2013.

Avec le GBO (syndicat de médecins généralistes francophones) et l'ASGB (syndicat de médecins généralistes et spécialistes néerlandophones), ils forment le Cartel, l'un des trois syndicats représentatifs des médecins en Belgique.

Au delà du « rite de passage » nécessaire à la vie interne de l'association, cet événement est l'occasion de poser un regard rétrospectif sur ses 10 dernières années d'activité mais aussi, et surtout, de se projeter dans les 10 prochaines voir au delà.

Le fait que 2024 est une année électorale est l'occasion de donner corps à cette vision prospective en donnant la parole aux décideurs de demain.

#### **QUEL TEMPS POUR DEMAIN?**

#### **PROGRAMME**

08h45: Accueil des participants

09h00: MoDeS/Cartel, Quel chemin parcouru en 10 ans?

**Nicolas BERG** 

09h15 : Quelle place pour l'hôpital?

Stéphan MERCIER

09h45 : Quelle place pour les patients?

**Gérald DESCHIETERE** 

10h15 : Quelle place pour la transition écologique?

**Pauline MODRIE** 

10h45 : Pause

11h00 : Élections 2024 - Quelle place pour la santé? Regards croisés avec **Élisabeth DEGRYSE, Thomas DERMINE** (TBC), **Adrien DOLIMONT,** 

> Laurence HENNUY et Sofie MERCKX. Modératrice : Sarah BEN MESSAOUD

12h30 : Quelle place pour les syndicats de médecins?

**Ahmed GOUBELLA** 

13h00 : Fin de l'événement

ÉVÉNEMENT ACCRÉDITÉ EN ÉTHIQUE ET ÉCONOMIE (4 POINTS)

# 1. MODES/CARTEL QUEL CHEMIN PARCOURU EN 10 ANS?

#### **NICOLAS BERG**



de Liège et l'un des membres fondateurs du MoDeS. Il est également président de Respect Seniors, l'agence wallonne de lutte contre la maltraitance des aînés.

# 2. QUELLE PLACE POUR L'HÔPITAL? FONCTIONNEMENT ET FINANCEMENT

#### **STEPHAN MERCIER**



téphan MERCIER a étudié le droit et les sciences économiques. Il est actuellement directeur général du CHU HELORA, fruit de la fusion entre les hôpitaux du groupe Jolimont et le CHU Ambroise Paré. Il est également président du Conseil d'Administration de la fédération de l'accueil, l'accompagnement, l'aide et les soins aux personnes (UNESSA).

## **J. QUELLE PLACE POUR LES PATIENTS? SANTÉ ET SUBJECTIVITÉ**

#### **GÉRALD DESCHIETERE**



psychiatre et responsable de l'Unité de crise et d'urgences psychiatriques des Cliniques Universitaires Saint-Luc. Il est également président de l'association des services de psychiatrie et de santé mentale de l'UCLouvain (APSY-UCL).

#### 4. QUELLE PLACE POUR LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE?

#### **PAULINE MODRIE**



auline MODRIE est bioingénieure de formation. Elle est actuellement conseillère en développement durable attachée à la direction du CHU UCL Namur. Elle est également membre des « Shifters Belgium », groupe qui milite pour la sensibilisation du grand public aux enjeux énergie/climat.

# **5.** ÉLECTIONS 2024, QUELLE PLACE POUR LA SANTÉ?

#### REGARDS CROISÉS LE PANEL

l'histoire et la science politique. Elle était jusqu'il y a peu, vice-présidente des Mutualités Chrétiennes, poste qu'elle a quitté pour devenir tête de liste bruxelloise Les Engagés aux prochaines élections législatives.





économiste de formation. Il est actuellement Secrétaire d'État PS pour la relance et les investissements stratégiques, chargé de la Politique scientifique fédérale (BelSPO). Il sera tête de liste aux élections régionales dans la circonscription de Charleroi.

drien DOLIMONT est ingénieur civil de formation. Il est actuellement ministre wallon MR du budget, des finances des aéroports et des infrastructures sportives. Il sera tête de liste aux prochaines élections régionales dans la circonscription de Charleroi.





aurence HENNUY est économiste de formation. Elle est actuellement députée Écolo à la Chambre des représentants où elle suit principalement les matières liées à la santé. Elle est également conseillère communale à Fleurus. Elle sera candidate aux prochaines élections législatives dans la circonscription du Hainaut.

ofie MERCKX est médecin de formation. Elle est actuellement députée et cheffe de groupe PTB à la Chambre des représentants. Elle est également conseillère communale à Charleroi. Elle sera candidate aux prochaines élections législatives dans la circonscription du Hainaut.



#### **LA MODÉRATRICE**

arah BEN MESSAOUD est avocate au Barreau de Bruxelles en droit public et administratif dans le secteur de la santé. Elle est particulièrement active en droit hospitalier, en organisation des professions de santé et en régulation des produits de santé. Elle est également chargée de



cours en droit de la santé à l'école de santé publique de l'ULB.

# **6. QUELLE PLACE POUR LES SYNDICATS DE MÉDECINS?**

#### **AHMED GOUBELLA**



h m e d G O U B E L L A est néphrologue au Centre Hospitalier EpiCURA de Ath. Il est actuellement le président du Monde des Spécialistes et viceprésident du Cartel.

#### LE MONDE DES SPÉCIALISTES

#### À <u>votre</u> santé!



Le Monde des Spécialistes (MoDeS/Cartel) est une organisation jeune et dynamique qui mobilise toutes ses forces et tente de bousculer le système afin de le faire évoluer. Notre syndicat se veut responsable et porteur d'une vision solidaire. Nous mettons un point d'honneur à assurer un débat participatif et à prendre en considération les commentaires et les avis de nos membres.

Le Monde des Spécialistes est une organisation iconoclaste qui porte une voix différente et progressiste et cherche à bâtir des ponts au sein d'un milieu où cela ne va pas toujours de soi. Notre syndicat promeut la collaboration inter-hospitalière ainsi qu'entre les différentes lignes de soins afin qu'évoluent les pratiques dans un contexte toujours trop conservateur.

Le Monde des Spécialistes milite pour une amélioration de la qualité de vie des médecins spécialistes. Nous sommes particulièrement attentifs aux cas des médecins candidats spécialistes.

Le Monde des Spécialistes souhaite rendre le travail hospitalier plus attrayant afin de lutter contre la « fuite » des compétences vers des activités ambulatoires libérales.

Le Monde des Spécialistes milite pour davantage d'équité salariale entre les médecins spécialistes. Toutes les disciplines que nous pratiquons sont indispensables aux besoins de santé de notre société. Pour cela nous appelons à une accélération du travail sur la réforme de la nomenclature.

Le Monde des Spécialistes souhaite optimiser la collaboration entre médecins généralistes et spécialistes, ainsi qu'entre hôpitaux. Il n'est pas favorable à un échelonnement irréaliste, rigide et impraticable, mais bien à des accords de collaboration avec une définition des tâches de chacun.

Loin de tout combat syndical de nature corporatiste et démagogique, le Monde des Spécialistes souhaite promouvoir le rôle du médecin dans la société, les aspects scientifiques de la médecine et une vision de la solidarité entre les médecins et entre les citoyens.

Pour cette raison, nous défendons une sécurité sociale obligatoire, bien organisée et basée sur la solidarité. Nous réfutons les mesures d'économie linéaires aveugles en réponse à des profils de consommation en dehors des normes.

